

DISCOURS DE CLÔTURE DU PRESIDENT DE LA FANAF

Monsieur le Ministre de l'Economie et des Finances,

Mesdames et Messieurs les Invités,

Honorables Délégués,

Mesdames et Messieurs,

Il y a de cela quatre jours, Son Excellence Monsieur Laurent GBAGBO, Président de la République, avait honoré la FANAF en acceptant, en dépit de ses lourdes charges, de présider personnellement la cérémonie d'ouverture de la 33^{ème} Assemblée Générale Annuelle de notre organisation.

Vous voici Monsieur le Ministre à nos côtés en cette fin d'après midi pour présider la cérémonie de clôture de nos travaux.

Votre présence parmi nous à la clôture de nos rencontres est une illustration parfaite de l'intérêt que les plus hautes Autorités de votre pays accordent à notre industrie mais aussi à la coopération interafricaine dont le Président est un des plus ardents défenseurs.

Monsieur le Ministre,

L'honneur qui a été fait aux Assureurs africains depuis le début de nos travaux n'est guère surprenant pour ceux qui connaissent les nombreux combats que le Président Laurent GBAGBO a menés en faveur de l'intégration économique africaine.

Pour tout cela, la FANAF vous exprime sa profonde gratitude et vous prie d'être son interprète auprès de Son Excellence Monsieur Laurent GBAGBO, Président de la République de Côte d'Ivoire pour lui transmettre les sincères remerciements et la vive reconnaissance des Assureurs Africains.

Malgré son calendrier que nous savons très chargé, il a tenu à présider personnellement l'ouverture de nos travaux.

Sa présence nous a réconfortés et ses conseils avisés nous permettront d'enrichir les réflexions que nous menons pour accroître la contribution de l'assurance à l'émergence économique de nos pays.

Monsieur le Ministre,

Permettez-moi, à l'entame de mon propos, de vous faire l'économie des travaux de notre Assemblée Générale mais aussi du Symposium qui nous a réunis autour de la problématique de la contribution du secteur de l'assurance à l'émergence de nos économies nationales.

A Yamoussoukro, notre organisation a tenu une Assemblée Générale Mixte au cours de laquelle les délégués ont adopté :

- Le Rapport d'Activités 2008 ;**
- Les Comptes de l'exercice 2008 ;**
- Le Plan d'actions 2009-2011 ;**
- Le Budget de 2009.**

Quant à l'Assemblée Générale Extraordinaire, elle a surtout adopté les nouveaux Statuts et le Règlement Intérieur de notre organisation. Ce chantier vise à doter la FANAF de textes clairs plus adaptés aux importantes mutations que notre Fédération a connues au cours de la dernière décennie.

A l'issue de trois jours de travaux, notre Assemblée Générale a adopté plusieurs Résolutions qui serviront de feuille de route à notre Bureau Exécutif au cours de la présente année.

Monsieur le Ministre,

Fidèle à une tradition qui remonte à la naissance de notre Organisation dont l'un des objectifs majeurs est le renforcement des capacités humaines de ses membres, le symposium de la FANAF a donné l'occasion aux délégués qui sont venus en grand nombre de réfléchir sur des thèmes d'actualité.

Dès l'entame de notre symposium nous avons, sous l'éclairage de Monsieur Moncef Cheick ROUHOU, exposé les causes de la crise financière mondiale afin de mesurer son impact sur les activités économiques de nos pays. Cette importante communication a diagnostiqué les opportunités que l'Afrique pourrait tirer de la grave crise financière qui secoue la planète.

Dès le lendemain de la cérémonie d'ouverture de nos assises, nous avons réfléchi sur la contribution de l'assurance au développement économique de notre continent avec la communication de Monsieur LOUISOT qui a surtout insisté sur l'amélioration qualitative que notre secteur pourrait apporter à l'éducation, la santé et à la lutte contre la pauvreté.

Monsieur le Ministre,

Poursuivant nos réflexions, nous nous sommes penchés aussi sur les systèmes innovants d'assurances qui devront permettre à nos membres d'élargir aussi bien la gamme de leur offre de produits que la population assurable. Ainsi d'éminents spécialistes africains et européens nous ont introduit des conférences sur : l'Assurance agricole, le Takaful et sur la Micro Assurance que nous avons approfondies au cours d'ateliers.

Je suis convaincu qu'après Yamoussoukro, les stratégies de développement de beaucoup de nos membres ne manqueront pas de s'inspirer des systèmes innovants d'assurances pour accroître leur développement.

Monsieur le Ministre,

Je viens de vous présenter un bilan rapide des résultats importants auxquels nous avons abouti après quatre jours de travaux.

Monsieur le Ministre,

Avant de terminer mon propos, je voudrais, au nom de l'ensemble des participants et à celui du Bureau Exécutif vous prier de bien vouloir être notre interprète auprès de

son Excellence Monsieur Laurent GBAGBO, Président de la République de Côte d'Ivoire, pour lui transmettre les très sincères remerciements et lui exprimer la très profonde gratitude des Assureurs membres de la FANAF pour avoir accepté en dépit de son calendrier très serré de présider personnellement la cérémonie d'ouverture de nos assises et de nous avoir prodigués de précieux conseils pour le développement de l'assurance.

Monsieur le Ministre,

Mesdames et Messieurs les délégués,

Je voudrais aussi, remercier et féliciter très chaleureusement nos amis ivoiriens qui, comme par le passé, ont relevé les défis de l'organisation et de la participation. Tous les Délégués qui ont fait le déplacement de Yamoussoukro ont particulièrement apprécié l'accueil chaleureux et convivial qui leur a été réservé par leurs collègues ivoiriens.

J'associe à nos remerciements la presse ivoirienne pour la remarquable couverture qu'elle a donnée à nos assises mais aussi le peuple ivoirien pour son hospitalité que nous avons pu apprécier tout au long de notre séjour.

Je voudrais enfin Monsieur le Ministre, avant de leur souhaiter un bon retour dans leurs foyers respectifs, remercier très sincèrement tous ceux et celles qui de l'intérieur ou de l'extérieur sont venus en grand nombre pour répondre à l'invitation de notre Organisation.

Vive la FANAF ;

Vive la Coopération Interafricaine ;

Vive l'Afrique.